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近日，福州市晋安区古城小区业主林先生拨打海都热线
968880报料称，在今年3月份前后，古城社区向业主收集老旧
小区改造费用，但改造项目至今未动工，不知道是怎么回事。

记者从古城社区获悉，该小区老旧改造工程是由政府出
资。目前该小区的维修基金已经用完了，向业主收取的费用为
共建基金，是为了给小区改造后的公共设备维修做保障，有关
收费标准按《晋安区老旧小区共建基金筹集及使用公约》收取。

小区改造还没开工，为何先收共建基金？

海都讯（记者 梁展豪
实习生 朱鸿雨 文/图）
近日，有市民拨打海都热
线 968880 报料称，永泰山
水国际小区草坪上有数十
个坏掉的铁质景观灯座，
长期暴露在外，数日前曾
划伤一名孩童，存在安全
隐患。

8日上午，记者来到位
于福州永泰县的山水国际

小区。记者沿着小区绕了
一圈，发现该小区共有 18
个“断头”的铁质景观灯
座，灯罩、灯泡等部件已不
见踪影。这些灯座都位于
草坪中，其中两三个灯座
的周围还分布着一些健身
器材。

记者注意到，在这些
断头灯座中，有9个灯座顶
部被橡胶皮或布料包裹，

相对安全，但疑似久未维
护，部分包裹材料已经出
现风化、破损等情况。

另外 9 个灯座则直接
裸露在外，里面还有残留
的电线。记者用手触碰这
些灯座时，发现其边沿较
为锋利，如果不小心碰撞
到很容易受伤。

“这些灯已经坏了很
多年了，最近几天有人来

把这些灯座锯掉，还用水
泥封堵起来。”一位小区
业主告诉记者。在该业
主的指引下，记者发现小
区 18、19 幢周围草坪的大
部分灯座确实已经被水
泥封堵。

随后，记者来到小区
物业服务中心了解情况。
负责人江先生告诉记者，
数日前确实有一名孩童受

伤，但因为受伤时是晚上
且事发时家长不在身边，
所以不能确定小孩是不是
撞到灯座受伤的。

同时，江先生表示，物
业于 2018 年接管小区时，
这些景观灯就已是“断头”
状态，里面残留的电线也
是没电的。“后续我们会对
已经损坏的灯座进行拆除
并用水泥封堵起来。”

海都讯（见习记者 何丹莹
海都记者 郭思琪 文/图）

“走过的时候，声响很大，感
觉体重大一点的人走上去
天桥会晃。”近日，福州市民
吴女士和沈女士经过台江
区群升国际A区4栋的一座
天桥时，发现有点上下摇
晃，板块之间的连接处也有
缝隙，惊恐之下，她们只得
互相搀扶着通过。

7月8日上午，记者来到
该天桥处看到，天桥用于连
接小区两栋楼的二楼平台，
其底部铁板已经布满锈迹，
而桥面铺设的铁板磨损明
显，甚至有因锈蚀形成的小
孔洞。此外，还有几处已经
被铁板加固。这座天桥是否
安全呢？记者在桥上多次行
走进行试验。行走过程中，
记者发现，桥面并不平整，有
的地方踏上去会发出刺耳的

“轰隆”声响。

“我来这里工作七八年
了，这座桥一直都在，但没
注意谁来修过。”现场负责
协调进出车辆的一名工作
人员告诉记者。随后，记者
联系了群升国际的物业负
责单位荣和物业管理有限
公司。该公司工作人员杨
女士表示，群升国际A区内

的两座天桥均由物业负责
修建和维护。对于近期发
现的桥面部分生锈及潜在
的安全隐患，物业在一两个
月前就开展了修缮工作。

“修缮的重点是对生锈
部分进行加固，小孔洞的具
体修补方案需要根据施工方
建议制定，可能会使用水泥

等材料进行加固。”杨女士介
绍，“目前，桥面上的部分生
锈区域已经加固，物业也将
尽快完成本次修缮工作。”同
时物业方此后也会设立相关
告示，提醒市民在修缮期间
注意绕行或小心通过，尽量
避免在天桥上进行蹦跳等危
险动作，以免造成安全问题。

海都讯（记者 罗丹凌
梁展豪 文/图） 上周末
进入小暑节气，虽然传统
意义上的小暑并未达到
一年内最热，今年也确实
还未进入最热的三伏天，
但福州热辣滚烫的高温
天气已经持续许久。

今起三天福州仍以
高温晴热天气为主，几
乎没有有效降雨，防暑
防晒仍然是居家出行的

重点。
气温方面，今起三

天福州市区的最高气温
都将维持在 38℃，加之
湿度较大，不仅白天热，
晚上也是闷热在线，暑
热将贯穿全天，市民应
注意防暑降温，尽量避
开上午 10点到下午 4点
这一高温时段外出，如
需外出请做好相应的防
护措施。

景观灯座“断头”电线裸露

小区天桥存隐患 市民盼修缮
位于福州市台江区群升国际A区；物业表示将尽快完成修缮工作

三伏还没到 已热得很稳定

7月9日 多云转阴 27℃~38℃
7月10日 多云转阴 28℃~38℃
7月11日 多云 29℃~38℃

7月 5日上午，记者来
到古城小区物业处了解
情况。物业工作人员表
示，这笔钱是由社区代收
后交给新店镇政府，项目
具体情况还需向古城社
区工作人员了解。

8 日上午，记者来到
古城社区。古城社区书
记告诉记者，该小区的老
旧改造工程主要是对小

区路面、照明设施、雨污
管道等公共设施设备进
行整改，该改造项目是由
政府出资，而设立共建基
金是为了给小区改造后
的公共设备维修做保障。

在社区书记提供的
《晋安区老旧小区共建基
金筹集及使用公约》中，
记者看到，共建基金的收
费标准由晋安区住房保

障和房产管理局制定，全
体业主按照产权登记专
有面积每平方米最低 3元
的标准，一次性向所在地
社区进行交存，统一存入
各镇街小区事务服务中
心开设的各小区专户，用
于老旧小区改造工程保
质期结束后的后续维修
费用。

“目前老旧小区改造

方案初稿已经公布，具体
施工日期需等城建部门
施工方的改造计划协调
后决定。”古城社区书记
表示，古城小区是上世纪
90年代建的房子，目前小
区的维修基金已经用完
了，收集共建基金也是为
了改造工程后期维修问
题考虑，目前已有 1/3 业
主已缴费。

“6 月 12 日我家交了
297元，我记得应该是物业
工作人员来收的。”林先生
告诉记者，今年 3月份，他
在小区墙上看到《致广大
朋友的一封信》，信中提到

将以每户每平方米 3元的
收费标准收集共建基金，
落款为晋安区新店镇人民
政府。林先生说，小区内
多处拉起了改造提示语横
幅。前来收费的工作人员

告诉他这笔费用是用于改
造后的维修，他很是疑惑，
改造项目至今未动工，怎
么就收起后期维修费了？

缴费当日，林先生看
到业主签字单上已有大多

数业主缴了费用，如今已
到 7 月份，工程却迟迟不
见动静。林先生认为，工
作人员既然向业主收了这
笔费用，那改造项目就应
该提上日程尽早动工。

业主：缴了费用，为何迟迟不见动工？

社区：改造初案已公布，施工时间需等部门协调后决定

永泰山水国际小区物业表示，将拆除整改

福州市区
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天桥的底部铁板已
经布满锈迹，还因锈蚀
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破损的灯座不仅边缘
锋利，里面还有多根电线

福州市晋安区古城社区表示，向古城小区业主所收费用并非改造使用，而是后续
共建基金，将用于改造后的维护


